
 
 

Protokoll des Elternratstreffens am 30.05.2023 (19.30-22.00 Uhr) 

 

Nr.  Tagesordnungspunkt  Unterpunkte/Diskussionsverlauf/Ergebnisse/Maßnahmen 

1 Begrüßung, Anwesen-

heit, Protokollführung 

Thomas Wilken begrüßt die anwesenden Elternratsmitglieder und Gäste sowie Frau Lindenau, Frau Backner und Frau Probst 

Anwesenheit: siehe Liste im Anhang 

Protokoll: Eva Liebig / Thomas Wilken 

2 KERMIT-Ergebnisse Ziel 

- Mit KERMIT („Kompetenzen ermitteln“) wird festgestellt, inwieweit die schulischen Leistungen der Schülerinnen und 

Schüler den Anforderungen der nationalen Bildungsstandards und der Hamburger Bildungspläne entsprechen. Die 

Testergebnisse informieren die Lehrkräfte über fachbezogene Stärken und Schwächen ihrer Lerngruppen. 

Getestete Klassenstufen und Fächer 

- Klassenstufen 5, 7 und 9 

- Fächer: Deutsch, Englisch, Mathematik, Naturwissenschaften 

Ergebnisse 

- Die Ergebnisse der 5. Klassen lagen von zwei Ausnahmen abgesehen (Deutsch-Rechtschreibung und Englisch-

Hörverstehen) über dem Schnitt der Hamburger Gymnasien 

- Die Ergebnisse in den Klassenstufen 7 und 9 lagen in allen Fächern und Aspekten über dem Schnitt der Hamburger 

Gymnasien und von einer Ausnahme abgesehen auch über dem Schnitt von Schulen mit einer vergleichbaren 

Sozialstruktur 

- Die Einzelergebnisse sind einem separaten Dokument zu entnehmen 

3 Bericht der Schulleitung Austauschprogramme 

- Im Mai/Juni 2023: Chicago, Versailles, Sevilla, Barcelona, Bilbao (gemeinsam mit dem Gymnasium Allee, Kulturaustausch, 

auch für Schüler:innen, die kein Spanisch gewählt haben (eigentlich 9., jetzt 10. Klasse) 

- Im Schuljahr 2023/24 ist zusätzlich ein Austausch mit einer Schule in Nantes (F) geplant 

- Aus dem Elternrat wird angeregt, bei den Austausch-Programmen in Europa zukünftig auch die Möglichkeit der Hin- und 

Rückreise mit Bahn und Bus zu prüfen 
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Ziel- und Leistungsvereinbarung „Neue Lernkultur“ (2023-2026): 

- Ziel- und Leistungsvereinbarungen (ZLV) werden von der Schulleitung mit der Schulaufsicht vereinbart und sind jeweils 

befristet 

- Die ZLV „Digitales Lernen“ abgeschlossen, die ZLV „Berufsausbildung“ endet in einem Jahr 

- Es ist eine ZLV zum Thema „selbständiges Lernen“ geplant, die genauen Inhalte stehen noch nicht fest 

Termine 

- 31.5. Schulkonferenz – Abstimmung Pilotierung  

- 1.6. Abstimmungsergebnis an Schulaufsicht 

- 12.6. Sommerkonzert 

- 22.6. Kreativgruppe Leitbild (17.00 Uhr) 

- 27./28.6. mündliches Abitur/unterrichtsfrei 

- 3.-7.7. Projektwoche (Jg. 5, 7, 8, 11) 

- 5.7. Verabschiedung Abiturienten 

- 10.7. Sportfest  

- 11.7. Klassenunternehmungen 

- 12.7. letzter Schultag 

- 13.10. Festliche Einweihung Neubau 

4 Pilotierung in 

Klassenstufe 7 

Bericht zum Status quo 

- Das Konzept liegt vor und ist in der Fassung vom 10.05.2023 allen ER-Mitgliedern mit der Einladung zugegangen (aktuelle 

Fassung vom 31.05.2023: https://www.gymaltona.de/images/Corona_Dateien/2023-05-31_Konzept_Pilot_7.pdf)  

- Die fächerübergreifenden „Themenorientierten Module“ für den Start ins neue Schuljahr liegen bereits vor, weitere 

werden ausgearbeitet 

- Erste Checklisten zur Ermittlung des Lernerfolgs und Kompetenzraster zur Rückmeldung an die Schüler:innen liegen 

bereits vor, weitere werden bis zum Beginn des neuen Schuljahres fertiggestellt 

- In das zukünftig zu nutzendes Lernmanagement-Programm „Moodle“ sind bereits die ersten Dokumente eingepflegt 

- Die Allgemeinde Lehrerkonferenz hat sich am 24.05.2023 mit 65,4% für die Durchführung der Pilotierung ausgesprochen 

https://www.gymaltona.de/images/Corona_Dateien/2023-05-31_Konzept_Pilot_7.pdf
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- Der Schülerrat hat am 11.05.2023 mit großer Mehrheit ebenfalls für der Start der Pilotierung im neuen Schuljahr 

gestimmt 

- Die endgültige Entscheidung über die Pilotierung im kommenden Jahrgang 7 trifft die Schulkonferenz bei ihrem Treffen 

am 31.05.2023 

Abstimmung des Elternrates 

- Mit 9 anwesenden Mitgliedern ist der Elternrat beschlussfähig 

- Geheime Abstimmung wird nicht beantragt 

- Die Beschlussvorlage mit Begleittext wurde allen Mitgliedern des Elternrates mit der Einladung zugeschickt 

- Thomas Wilken verliest den Beschlussvorschlag des Elternratsvorstandes: 

„Der Elternrat möge beschließen, die Pilotierung zum selbstständigen Lernen gemäß dem vorgelegten Konzept im 

Schuljahr 2023/24 im Jahrgang 7 durchzuführen“ 

- Abstimmungsergebnis: 9 x Zustimmung, keine Gegenstimme, keine Enthaltung 

5 Rhythmisierung Hintergrund 

- Die Schulkonferenz hat am 19.10. 2021 beschlossen, nach Ende Corona-Pandemie erneut über die Form der 

Rhythmisierung zu befinden 

- Die Schulkonferenz wird hierüber bei ihrem Treffen am 31.05.2023 beraten und entscheiden 

- Im Vorfeld dieser Entscheidung sollen die übrigen schulischen Gremien ein Votum abgeben 

Optionen zur Wahl: 

- Die Beschlussvorlage mit Begleittext wurde allen Mitgliedern des Elternrates mit der Einladung zugeschickt 

- Option 1: Es soll ab dem Schuljahr 2023/24 zur früheren Rhythmisierung mit der 60-minütigen Mittagspause von 11:30-

12:30 (nach der 4. Stunde) zurückgekehrt werden; die 6. Stunde endet um 14:00 Uhr 

- Option 2: Die derzeitige Rhythmisierung mit der 55-minütigen Mittagspause von 13:15-14:10 (nach der 6. Stunde) soll 

beibehalten werden; die 6. Stunde endet um 13:15 Uhr 

- Option 3: Es soll eine alternative Rhythmisierung projektiert werden 

Abstimmung des Elternrates 

- Mit 9 anwesenden Mitgliedern ist der Elternrat beschlussfähig 

- Geheime Abstimmung wird nicht beantragt 

- Die Schulleitung verlässt während der Abstimmung den Raum 
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- Ergebnis: Option 1: 0 Stimmen, Option 2: 7 Stimmen, Option 3: 0 Stimmen, Enthaltungen: 2 

6 Bericht aus dem 

Kreiselternrat 

Ort des KER-Treffens 

- Louise-Schröder-Schule (Thedestraße) 

- Moderne, fünf- bis sechszügige, inklusive Grundschule mit großem Außenbereich 

Zentraler TOP: Austausch mit dem Kreis-Schülerrat (KSR) 

- Die Arbeit des KSR leidet unter großer Fluktuation seiner Mitglieder 

- Der KSR hat zu verschiedenen Themen Arbeitsgruppen gegründet, beklagt aber fehlende Ansprechpersonen in der 

Behörde und an Schulen 

- Die KSR-Mitglieder äußerten ihre Unzufriedenheit mit unterschiedlichen Handy-Regelungen an den Schulen 

- Ein KER-Mitglied einer anderen Schule berichtete über die „Chatikette“ am Gymnasium Altona, die auch den ER-

Mitgliedern bislang nicht bekannt war und aufgrund eines aktuellen Hacking-Vorfalls von einer AG des Kollegiums 

entwickelt wurde (siehe Dokument im Anhang) 

7 Verschiedenes Schulmobiliar 

- Große Schüler finden derzeit in den Unterrichtsräumen des Gymnasiums Altona keine ergonomisch geeigneten Tische und 

Stühle vor und klagen über Rückenschmerzen. 

- Frau Lindenau wird dieses Thema bei dem nächsten Treffen der AG Räume zur Sprache bringen und beim nächsten ER-

Treffen über die Ergebnisse berichten 

Chat GPT 

- Die Nutzung von ChatGPT für die Erstellung von Präsentationen für die mündliche Abiturprüfung ist gestattet, die 

Schüler:innen müssen die Quelle angeben und im Prüfungsgespräch die Auswahl der Fakten begründen 

G9-Initiative 

- In Hamburg hat sich eine Volksinitiative zur Wiedereinführung von G9 an Gymnasien gegründet. Nähere Informationen 

sind unter https://www.g9-hamburg.de/ erhältlich 

Nächstes ER-Treffen 

- Das letzte Treffen des Elternrates im Schuljahr 2022/23 findet am Donnerstag, den 29. Juni ab 19.30 Uhr in gemütlicher 

Runde im Café Katelbach statt (Große Brunnenstraße 60) 

https://www.g9-hamburg.de/
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